

### Ist der Vertrag klug?

Mit diesen kurzen Erklärungen gehe ich von der Gerechtigkeit des Vertrages, welche nicht übersehen werden darf, selbst wenn sie nicht zum Hauptkapitel unserer Darlegung gehört, zur Frage der Klugheit und Tunlichkeit des Vertrages über. In dieser Beziehung ist meine Kritik des Vertrages eine doppelte. In erster Linie ignoriert dieser Vertrag die wirtschaftliche Solidarität Europas, und indem er die Zerstörung des wirtschaftlichen Lebens Deutschlands anstrebt, bedroht er das Wohl und die Wohlfahrt der Alliierten selbst. Zweitens: durch die Aufstellung von Forderungen, deren Ausführung in wörtlichem Sinne unmöglich ist, macht er sich lächerlich und beunruhigt Europa mehr, als es jemals vorher war. Der Vertrag, der die Grenzen der Möglichkeit überschreitet, hat praktisch nichts in Ordnung gebracht. Die wirkliche Ordnung muß noch geschaffen werden, und zwar aus den Trümmern des Gegenwärtigen und aus der Aussichtslosigkeit für die Zukunft, wenn der Betrug von Paris als das erkannt werden wird, was er ist.